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三地联防联控非洲猪瘟疫情
空铁联运，助力打造北京门户机场

——石家庄机场积极开辟“经石进京”新线路

本报讯（记者赵红梅）近
日，北京市重大动植物疫情应
急指挥部、天津市控制重大动
物疫病指挥部、河北省防治重
大动物疫病指挥部联合印发

《京津冀非洲猪瘟联防联控实
施方案》，提出建立“三地一体、
合力联防、统一联动”的京津冀
非洲猪瘟联防联控升级机制，
确保猪肉产品安全稳定供应。

按照方案，三地将升级区
域联防联控机制，成立京津冀
非洲猪瘟联防联控工作领导小
组，成立京津冀相邻片区非洲
猪瘟联防联控领导小组，建立
完善的信息及资源共享机制，

共同推动畜牧生产、屠宰行业、
疫病检测、检疫监管等信息和
数据共享，共同建立非洲猪瘟
防控专家库和应急物资储备
库。升级区域防控政策措施，在
全国非洲猪瘟疫情应急防控期
间，暂停京津冀联防联控机制
区域外的生猪调入，全面禁止
餐厨剩余物喂猪，实行对生猪
生产经营活动全链条闭环监
管，实行生猪运输经纪人（贩运
人）和相关运输车辆备案。

三地将联合实施“三场（屠
宰场、养殖场、市场）挂钩”,保
障京津冀地区猪肉长期安全稳
定供给。

京津冀推进旅游监管一体化

近日，南宫市精强连杆有限公司工人利用数控设备生产汽车用
连杆产品。该公司与天津大学内燃机研究所共建产学研合作基地、
博士后科研工作站，研发实力大大提升。南宫市鼓励企业与京津等
知名院校合作，推动科技创新、转型升级，提升企业核心竞争力。

记者 赵永辉摄

□记者 贡宪云 通讯员 张 毓

近日，家住北京南五环附近的任
聪急于去南宁出差，面对首都机场和
石家庄机场两个选项，思前想后，他
选择了后者。“从我家到首都机场得两
个小时，跟从家里出来坐高铁到石家
庄机场的时间差不多，关键是石家庄
的机票还便宜。”任聪说。

空铁联运是航空运输与铁路运输
之间协作的一种联合运输方式。随着
城市火车站和飞机场间的交通网络越
来越紧密，越来越多的京津冀旅客选
择空铁联运方式出行。

作为京津冀世界级机场群的重要
组成部分，石家庄机场以空铁联运作
为融入京津冀民航协同发展的重要抓
手，不断完善设施服务，健全和完善
集疏运体系，打造北京门户机场和京
津冀航空旅游集散地，让京津冀旅客
出行更舒适、更便捷。截至 11 月 20
日，石家庄机场今年以来空铁联运客
流量突破 100 万人次。这是石家庄机
场实行空铁联运以来年客流量首次突
破100万人次。

“1 小时+5 分钟”的快捷
衔接，吸引越来越多的北京
旅客从石家庄机场出行

多年从事市场营销工作的任聪，
由于工作需要，几乎每个月都要坐飞
机出几次差。此次出差，他切身体验
到了石家庄机场空铁联运的高效便捷。

从北京西站坐 G507 次列车 1 个小
时左右抵达高铁正定机场站。出站
后，坐摆渡车5分钟到达石家庄机场候
机楼。在河北航空公司服务人员的引
导下，他很快坐上了飞往南宁的飞
机。“空铁联运，既方便又快捷。”任
聪说。

“1 小时+5 分钟”的快捷衔接，吸
引了越来越多的北京旅客选择从石家
庄机场出行。据统计，石家庄机场空
铁联运旅客中，来自北京的乘客占4成
左右。

2012 年 12 月，高铁正定机场站投
用，石家庄机场空铁联运方式正式
运行。

“起初，我们只是将空铁联运作为
当地旅客从石家庄机场出行的一种交
通方式。随着京津冀协同发展战略的
深入实施，我们将空铁联运作为京津
冀民航协同发展的重要抓手，不断完
善空铁联运设施服务，为京津冀居民
出行提供更多便利。”河北机场集团市
场部副经理乔颖说。

经过努力，高铁正定机场站目前
停靠列车 32 列，几乎每半小时就有一
列高铁停靠。石家庄机场为每班抵达
的高铁配备了摆渡车，实现了空铁之
间无缝对接。

同时，石家庄机场不断丰富服务
种类，提高服务质量，旅客在高铁候
机楼就可办理购票、行李托运和值机
手续。来自北京等地的空铁联运旅客
需要在机场过夜乘坐次日航班的，可
享受免费住宿服务。旅客还可通过春

秋航空官方网站和携程网的一站式购
票享受到更加优惠的空铁联运产品，
价格相当于节省一张单程高铁票。

空铁联运凭借显而易见的实惠和
便利，正受到越来越多人的青睐。乔
颖说，今后，他们还将推出空铁联运

“一票通”产品，让选择空铁联运的旅
客可以一次性购买机票和相应时间的
高铁票，使空铁联运购票更加便捷。

打造“经石进京”新线
路，提升辐射带动能力

近年来，北京首都机场吞吐量趋
于饱和。按照规划，为满足京津冀民
航协同发展需要，首都机场将向外逐
步疏解支线航班，疏解的航班被引导
调整至石家庄机场和天津机场。

“着眼于疏解首都机场非国际枢纽
功能航线航班，我们在大力开通支线
航班的同时，积极整合航空和旅游资
源，打造‘经石进京’航空旅游新线
路，进一步提升辐射带动能力。”河北
机场集团相关负责人说。

除了空铁联运发展迅猛外，石家
庄机场空陆联程、中转联程的客流也
增势喜人。目前，石家庄机场已在保
定、邢台等地设立了 14 座异地城市候
机楼，开通了 16 条旅客直通车班线。
1 至 10 月，石家庄机场旅客直通车运
送旅客29.6万人次，同比增长22.4%。

此外，石家庄机场进一步完善中
转联程服务措施，推进通程值机业
务，提升区域航空枢纽功能。1 至 10

月 ， 石 家 庄 机 场 中 转 旅 客 13.2 万 人
次，同比增长158.2%。

日 前 ， 省 发 改 委 、 省 交 通 运 输
厅、石家庄市政府联合印发 《石家庄
正 定 国 际 机 场 航 空 枢 纽 发 展 计 划

（2018—2020 年）》，进一步为石家庄
机场打造空空、空铁、空陆三网融合
的新型公共交通枢纽提供了遵循。

根据该计划，省政府将统筹高速公
路、国省干线公路、城市道路、轨道交通
与石家庄机场衔接，编制石家庄机场集
疏体系方案，构建机场与石家庄市区、
雄安新区、周边市县、物流基地、产业园
区之间的便捷交通联系。

即将动工的京石城际铁路，是继
京石高铁后第二条途经高铁正定机场
站的高速铁路。“这条铁路通车后，将
把石家庄机场的空铁联运服务范围辐
射到北京南部及铁路沿线地区，北京
旅客进出石家庄机场又多了一条通
道。”乔颖说。

根 据 京 津 冀 机 场 群 战 略 构 想 ，
2030 年前，京津冀将建成以机场为核
心的综合交通枢纽，机场与机场间、
机场与城市高铁车站间将建设快捷的
轨道交通系统。首都机场、石家庄机
场、天津机场及正在建设的北京大兴
国际机场，都会有轨道交通、城际交
通相连。

“到那时，石家庄机场将成为集高
速铁路、高速公路、地面快速轨道交
通及城市快速路于一体的综合交通枢
纽，旅客出行更加便捷、顺畅。”乔
颖说。

本报讯（记者贾楠）近日，
第三次京津冀旅游市场监管一
体化工作推进会在北京市密云
区召开。三地旅游市场行业管
理、执法、质监部门和行业协会
的代表参加会议。

会上，三地相关人员就如
何健全完善京津冀旅游诚信体
系建设，发挥信用监管平台作
用，以及在旅游市场投诉处理、
联合执法方面进一步加强合作
进行了充分探讨和交流。

会议决定，继续开展三地之
间跨区域的联合执法和检查行
动，重点是旅游团队未填报电子
行程单以及非法旅游大巴集中
的行为。完善京津冀旅游行业协
会合作机制，鼓励京津冀导游协
会和导游员队伍成立京津冀导
游联盟，在三地导游员队伍中倡
导诚信带团、规范讲解、优质服
务、文明旅游的良好风尚，自觉
践行社会主义核心价值观，发挥
导游员队伍传播正能量的作用。

本报讯（记者曹智）12 月 2 日，延崇
（北京延庆至张家口崇礼）高速公路北京
段上跨京新高速公路转体桥成功转体，与
上跨大秦铁路桥完美对接。至此，延崇高

速公路北京平原段主体工程全部贯通。
延崇高速公路北京段工程起自延

庆区大浮坨村西，与兴延高速公路相
接；终点位于京冀界，与延崇高速河北
段相接，道路全长约 33.2 公里，双向四
车道，部分路段预留双向六车道，设计

时速80公里。
延崇高速为京津冀一体化西北高

速通道之一，是连接北京城区、延庆新
城与我省崇礼的快速交通干道，同时也
是2019年世园会园区道路和2022年冬
奥会赛场联络通道，将为世园会和冬奥

会顺利召开提供重要交通保障。
据了解，延崇高速公路北京山区段

已完成工程量的 60%，平原段已完成工
程量的 95%。按照计划，延崇高速北京
平原段将在今年底完成建设，2019年完
成山区段建设。

延崇高速北京平原段全部贯通
延崇高速为京津冀一体化西
北高速通道之一，是连接北
京城区、延庆新城与我省崇
礼的快速交通干道，也是
2022 年冬奥会赛场联络
通道

（上接第一版）等他来到饭桌前，发现
有他爱吃的胡萝卜炒肉丝、白菜粉条
炖豆腐，主食是热气腾腾的白面馒
头，他心里乐开了花。

“辛苦一年了，又赶上了好年头，
犒劳犒劳你。”张秀茹的话里，透着说
不出的高兴。她算过账，1978 年丰
收，连玉米带小麦，她和胡春华两口
子共分了 800 多斤粮食，终于能填饱
肚子了。

也难怪张秀茹会这样高兴，那个
年代，在刘八里大队，填饱肚子可不
是一件容易的事。

村里老人回忆，那时每到青黄不
接的时候，乡亲们都要用野菜掺着米
缸里仅剩的棒子面熬粥、做成菜团
子。就这，还不敢敞开肚皮吃，要是想
吃个馒头就只能等到过年了。

日子过得苦，是因为村里白花花
的盐碱地。乡亲们无奈地说，这里的
土，铲上一锹放缸里就能腌咸菜了。

刘八里大队当时有不到 300 户
人家，因为吃不饱，已有 8 户背井离
乡、外出谋生去了。胡春华的堂弟胡
广坡去了黑龙江五常，好几年没回过
村里。

近日，在刘八里村原党支部书记
毕书清家里，和记者聊起当年治碱的
艰辛时，已 66 岁的他感慨万千：种地
前要先在地块之间挖好沟渠，让雨水
把盐碱冲刷到沟里。在两行庄稼之间
还要种上田菁（一种豆科植物），等田
菁长到快一米高的时候，将它翻压于
耕土层当肥料。他说：“这里种一亩地

流下的汗水，能顶得上别的地方种两
亩甚至更多。”

与盐碱地的抗争，像是一首悲壮
的歌。但让乡亲们高兴的是，从 1978
年开始，地里传来的好消息越来越多：

十一届三中全会后，村里终于分
田到户，乡亲们治好碱、种好地的劲
头更足了！

分田后的第二天一早，天刚蒙蒙
亮，村民郭洪兴扛着锄头来到了自家
的地头。眼前的一幕吓了他一跳：大
家伙儿早就在地里忙活开了，挖沟的
挖沟，锄地的锄地，忙得不亦乐乎。

1983 年麦收的时候，郭洪兴乐
得合不拢嘴。小麦亩产从原来的不到
200 斤一下子蹦到了 400 斤。“这时
候就能经常吃上白面馒头了。”郭洪
兴说。

1990 年 5 月的一天，村里第 8 眼
机井欢快地喷出了井水，围在一旁的
乡亲们欢呼：“这下子村里全是水浇
地了！”“水来了，碱就退了！”地里的
庄稼长得更壮实了，乡亲们种地也省
劲多了。那一年，刘八里的小麦亩产
超过了500斤。

⋯⋯
庄户人家的命运，与土地连在一

起。1991 年 3 月 18 日，因吃不饱饭而
外出谋生的胡广坡回来了！

那天晚上，在胡春华家里，已 10
多年没见面的哥俩喝起了东北小烧。
胡广坡动情地流下了眼泪：故土难
离，要是能吃饱穿暖，谁愿背井离乡？

像胡广坡一样，以前外出谋生的

人家，纷纷回到了刘八里。
地里产的粮食一年比一年多。乡

亲们的家里，电视、冰箱等不再是稀
罕物。有的还买了拖拉机、小汽车，翻
盖了房子，日子越过越美。

但乡亲们没想到的是，更好的日
子还在后头。

2013 年，“渤海粮仓”工程启动，
这是一项由科技部和中科院牵头的
国家重大科技支撑计划，将提高环渤
海低平原 4000 万亩中低产田、1000
万亩盐碱荒地的粮食增产能力。

刘八里所在的南皮县正是“渤海
粮仓”工程实施核心区，专家给乡亲
们带来了成熟的盐碱地治理新技术。
胡春华家里的 8 亩多地，今年麦子亩
产 1050 斤，玉米亩产 1200 斤。对于
祖祖辈辈种地的他，这可是以前想都
不敢想的新纪录。

南皮县副县长孙宏勇介绍，今
年，南皮县增产粮食 5000 万斤，刘八
里的盐碱地上增产粮食 60 多万斤，

“碱包村”变成了大粮仓！
另外一笔账更是喜人：自 2013

年实施以来，“渤海粮仓”工程 5 年间
在全省累计实现增粮95.2亿斤，带动
农民增收109亿元。

11月26日，在刘八里，记者看到
冬小麦长势喜人，一眼望去绿油油一
片。村东是占地 50 亩的新民居项目，
已建起了 8 栋漂亮的小楼，村民都叫
它“幸福楼”。“当年外出谋生的人家，
大都住上了‘幸福楼’。”刘八里村委
会主任高凤行特意告诉记者。

（上接第一版）
这是省人大常委会连续第三年

就省政府审计整改报告开展满意度
测评。此次共有 53 位常委会组成人
员以无记名投票方式进行了满意度
测评，测评结果为：满意 46 票，基
本满意7票，不满意0票。今年测评
的满意票占比为 86.8%，三年来满
意度逐步提升，表明常委会组成人
员对省政府的整改工作予以充分肯
定，反映出人大对审计工作的监督
和省政府审计及其整改工作向更加
规范迈进。

常委会组成人员审议认为，省政
府对审计查出问题整改工作高度重
视，态度坚决，措施有力，提交的整改
报告系统全面，体现了鲜明的问题导
向，整改清单内容详实明晰，所查问
题大多数整改到位。审计部门做了
大量工作，为推动中央和省委重大决
策部署贯彻落实，保证国有资产和财

政资金合理使用，有效提高财政资金
使用效益，发挥了重要作用。各被审
计单位整改积极认真，对未整改到位
的问题也说明了原因和下一步的整
改举措，审计整改工作较往年做得更
加扎实有效。

会后，省人大常委会办公厅综
合常委会组成人员提出的审议意见
建议，向省政府提出了转办意见。
意见指出，一是切实加强审计问题
后续整改。针对部分单位审计整改
没有到位的问题，要一抓到底。由
审计部门建立审计整改台账，逐个
明确审计整改目标、责任和时间节
点，加大审计问题整改跟踪力度，
强化审计问题整改差异分析，巩固
后期“回头看”成果，确保整改全
面到位。二是进一步提高预算管理
水平。提高预算编制的科学性，加
强支出的全程监管，不断提高财政
预决算管理水平。进一步完善财政

支出绩效管理机制，优化绩效目标
设置和评价标准，加强对重点支出
和重大投资项目的绩效评价工作。
加大对相关单位财政财务管理人员
的业务培训力度，强化预算执行单
位的责任意识，把防范违纪违法行
为的关口前移。三是健全完善预算
收支管理制度。发挥好审计对预算
管理制度改革的推动作用,对审计中
发现的普遍性问题，加强原因分
析，有针对性地提出防范措施，完
善财政预算、基层财务管理等各项
制度，从机制上避免类似问题反复
发生。四是不断加大审计监督力
度。提高审计工作的信息化水平，
促进预算执行审计向纵深发展。建
立审计查出违纪违法典型案例通报
机制，发挥好审计监督的警示作
用。对个别单位审计整改不重视，
甚至明知故犯的违规违纪问题，坚
决问责，严肃财经纪律。

“碱包村”变成大粮仓 逃荒户住上“幸福楼”

连续三年开展满意度测评


